
ESCUELA de ARCHIVOLOGÍA – FFyH – UNC
SESIÓN DE CONSEJO del 18 de junio de 2024

ACTA Nº 447
En la Escuela de Archivología, sita en el primer piso del Pabellón España de la Facultad de

Filosofía y Humanidades de la UNC, en la ciudad de Córdoba, a dieciocho días del mes de

junio de dos mil veinticuatro, siendo las 15:34 horas, se reúnen los miembros del Consejo de

la Escuela de Archivología. Se encuentran presentes los Consejeros docentes: Tito

Villanueva, Andrea Giomi y Antonela Isoglio, los Consejeros estudiantiles: Natacha Pauli,

Andrés Ocampo, Luciana Paredes, Susana Escobar, Lautaro Chappell Carnero y Silvina

Flores y la Consejera egresada: Lorena Cuellar, el Director Roberto Andrada y la

Vicedirectora Mercedes Vázquez.-----------------------------------------------------------------------

1. Despedida a los Consejeros salientes y bienvenida a los Consejeros electos. El señor

director agradeció a los consejeros salientes dando la bienvenida a los nuevos. Los invita a

expresarse libremente en un marco de respeto y les sugiere que analicen las principales

normas que se relacionan con el orden del día de cada sesión y menciona ciertas

recomendaciones y pautas que deben conocer para el tratamiento de las sesiones. Otros

consejeros del estamento de profesores y de estudiantes, hacen sus aportes al respeto. A

continuación da a conocer cómo quedó conformado el estamento estudiantil. El Consejo

Asesor de la Escuela de Archivología, en el claustro mencionado para el periodo 2024-2025

por los titulares: Natacha Gabriela Nieves Pauli, Andrés Ocampo, Susana Gabriela Escobar;

por los suplentes: Lautaro Gabriel Chappell Carnero, Luciano Paredes, Silvina Adriana

Flores. Toman posesión de sus funciones los consejeros y consejeras mencionados.------------

2. Seminario/ taller: Laboratorio de escritura académica: trabajos finales de licenciatura.

Tratado en la Sesión n° 446 de fecha 28 de mayo 2024. Participación de las Prof. Lucía

Beltramino y Prof. David Voloj, el Sr. Director solicita al cuerpo que su postergación hasta

tanto se hagan presentes los docentes. Con la autorización de todos los presentes el tema

pasa para el último tratamiento y se sigue con el orden del día.-------------------------------------



3. Conformación de la Comisión Evaluadora para ayudantías alumnos y adscripciones

en las cátedras de la carrera de Licenciado en Archivología. El director expresa que la carpeta

con los antecedentes no fue compartida por contener datos personales, tomando la sugerencia

oportunamente manifestada por los consejeros en cuanto a la privacidad de los datos.

Menciona que los postulantes son Ángela Pacheco, inscrita como ayudante alumna, para la

Práctica Archivística, Lorena Cuéllar para Archivos de Imagen y Sonido y Carolina Britos

para Preservación y Conservación de documentos, anotadas como adscriptas. Como dos de

los trayectos curriculares están a cargo del director y vice-directora, no formarán parte del

tribunal. Siendo las 15:47 se retira la consejera egresada Lorena Cuellar por ser la postulante

a Adscripta en la Cátedra Archivos de Imagen y Sonido.--------------------------------------------

Tribunal Práctica Archivística: cargo Ayudante Alumna. Docentes titulares: 1° Zulma

Cejas, 2° Tito Villanueva, 3° Andrea Giomi. Docente Suplente: Mariela Contreras.

Estudiantes: Diego Lezana (titular), Susana Escobar (suplente). Egresados: Lilén Casella

(titular) y Constanza Ríos Catoni (suplente). Se aprueba por mayoría.----------------------------

Archivos de Imagen y Sonido: cargo Adscripta. Docentes titulares: 1° Tito Villanueva, 2°

Zulma Cejas, 3° Andrea Giomi. Docente Suplente: Mariela Contreras. Estudiantes: Diego

Lezana (titular), Susana Escobar (suplente). Egresados: Lilén Casella (titular) y Constanza

Ríos Catoni (suplente). Se aprueba por mayoría.-----------------------------------------------------

A las 15:52 regresa la consejera Lorena Cuéllar.-----------------------------------------------------

Preservación y Conservación de documentos: cargo Adscripta. Docentes titulares: 1°

Andrea Giomi, 2° Zulma Cejas, 3° Tito Villanueva. Docente Suplente: Mariela Contreras.

Estudiantes: Diego Lezana (titular), Susana Escobar (suplente). Egresados: Lilén Casella

(titular) y Constanza Ríos Catoni (suplente). Se aprueba por mayoría.

Siendo las 15:53 ingresa a la sesión el consejero Lautaro Chappell Carnero.----------------------

4. X Jornadas Archivísticas de Reflexión. “Construcción de memorias: a 50 años del

primer curso de Archivología”. El director hace un desarrollo sobre las Jornadas de Reflexión

a realizarse el 28 y el 29 de agosto. Se ha convocado a la Red de Archiveros graduados de

Córdoba, para la co-coordinación ya que ellos fueron los que las iniciaron. Se realizarán en el

marco de los 50 años del Centro Interamericano de Formación de Archiveros (CIFA) y

Centro Interamericano de Desarrollo de Archivos (CIDA). La misma tiene cuatro mesas:

Construcción de memoria; Presentación de ponencias y pósters; conferencia magistral y la



relacionada al mundo profesional e investigaciones. Ante la pregunta del consejero Tito

Villanueva sobre el horario, el director da a conocer el cronograma tentativo. El consejero

Tito Villanueva se propone para formar parte de la Comisión Evaluadora/Académica y el

resto de los consejeros van a enviar los posibles nombres para colaborar con la Comisión

Organizadora. Se aprueba por unanimidad.------------------------------------------------------------

Siendo las 16.15 ingresa a la sesión, la consejera Luciana Paredes.-------------------------------

5. Ayudantía Alumno de Andrés Ocampo en la Cátedra de Epistemología de Ciencias

Sociales, evaluación de antecedentes y entrevista realizada en el año 2023. Toma la palabra

el Director de la Escuela de Archivología y pone en contexto la situación del alumno

inscripto y evaluado por un tribunal conformado por la Escuela de Historia, debido a que la

materia pertenece a la carrera que allí se dicta. Se recopilaron todos los antecedentes, tales

como inscripción que la realiza en la Escuela de Archivología, en cuanto al acta de

evaluación, notificación al postulante se llevó a cabo en la Escuela de Historia, hay una

sucesión de correos electrónicos entre ambas escuelas, pero no se finaliza el trámite para que

se haga la designación. Es por ello, que frentes a estas omisiones involuntarias, el estudiante

no cuenta al día de la fecha con la resolución de nombramiento como ayudante de alumno en

la cátedra mencionada, por último, el Director le hace saber al cuerpo que el Docente a cargo

de la cátedra Edgar Rufineti manifestó la conformidad con el desempeño de las funciones del

estudiante Andrés Ocampo. Por todo lo expresado, el director solicita el acompañamiento del

cuerpo para subsanar este error y que se designe a Andrés Ocampo como Ayudante Alumno

de la Cátedra de Epistemología de Ciencias Sociales. Se aprueba por mayoría y se abstiene

de la votación Andrés Ocampo.-------------------------------------------------------------------------

A las 16:16 ingresa la profesora Beltramino.----------------------------------------------------------

6. Con la presencia de la profesora Lucía Beltramino, se retoma el punto 2 del orden del

día y se le cede la palabra. Comienza su alocución explicando qué aspectos se están

abordando en el Taller de Estrategias de Estudio e investigación obligatorio, y que desde que

se hizo cargo del espacio, se incorporó la escritura de monografías y reseñas académicas. El

seminario-taller que propone es para dictarlo en la Escuela de Ciencias de la Educación y en

la Escuela de Archivología y en la modificación que realizó, por sugerencia de los consejeros

en la Sesión N° 446, incorpora un tercer eje denominado “Espacios de socialización

académica”, continúa diciendo que pretende la interacción de estudiantes de archivología con



otros campos disciplinares y que su intención es brindar todas las técnicas de escritura para

fortalecer el egreso de los licenciados y que no abordará metodología de la investigación. El

consejo agradece las aclaraciones y presencia de Lucía Beltramino y a continuación el

Director en su calidad de presidente del cuerpo pone a consideración el seminario-taller con

las modificaciones presentadas. Se aprueba por unanimidad.---------------------------------------

Siendo las 16:45 horas y no habiendo más asuntos que tratar, se da por finalizada la sesión.
Firmas de las/los consejeras/os presentes en la sesión del día 18/06/2024:------------------------

Pauli, Natacha G.N.
DNI: 28853034

Lorena V. Cuéllar
DNI 26182373 Lautaro G. Chappell Carnero

DNI 37318179
Escobar Susana Graciela

DNI 25456481

Andrea Giomi
DNI 17386552 Paredes Luciana

DNI: 40152631




